

Emilio SUÁREZ DE LA TORRE, *Oracle et norme religieuse en Grèce ancienne*

Résumé : Dans la culture grecque, l'oracle devient un instrument essentiel pour établir des *normes* dans la pratique religieuse. Une analyse des principaux *corpora* de consultations et/ou réponses oraculaires (Dodone, Delphes, Didymes et Claros) nous donne un cadre assez complet des inquiétudes et des intérêts qui poussaient les Grecs à la consultation oraculaire en matière religieuse, différents selon les lieux et les époques.

Abstract: In Greek culture, oracles became a decisive tool for the adoption of norms in religious practice. An analysis of the main *corpora* of oracular questions and/or responses (Dodona, Delphi, Didyma and Claros) gives a rather complete sample of the main concerns and interests that motivated the Greeks to seek oracular consultations on religious matters, which varied according to place and period.